

EL PAPA-MOSCAS.

Centro de suscripciones en la Habana, fábrica de sombreros «Los Aliados» Muralla 57.

PIEZA 2 DUPLICADO PRINCIPAL, y en todas las librerías de Burgos... Se reciben en esta ADMINISTRACION: Madrid, en la Sociedad Española, Carmen, 18 principal, y en Barcelona, señores Beldós y compañía—Extranjero París, Mr. A. Lorette Rue Caumartin 61. La correspondencia a Director. No se devuelven los originales.

SUSCRICION. Pis. Cts. BURGOS. —Mes. 0'40 Trimestre. 1'20 Año. 4'80 FUERA. —Semestre. 3' Año. 10' ANUNCIOS. 1.ª y 3.ª plana 25 cts línea 4.ª Al suscriptor 1.ª y 3.ª 18, 4.ª 10. Papeletas de defunción desde 4 pesetas en adelante. Número suelto 10 céntimos

AÑO XIII.

Burgos 5 de Enero de 1890.

Número 628.

FARMACIA DE ESCOLAR.

Estando esta casa en relaciones directas con los principales preparadores de las más importantes especialidades farmacéuticas, y habiéndolas adquirido en gran cantidad, puede ofrecerlas a sus clientes a los siguientes económicos precios:

Agua de Leches.	3 y 1/2 reales botella.
Agua de Vals.	4 y 1/2 reales botella.
Agua de Vichy.	5 reales botella.
Bolos anti-gastrálicos de Almazan.	20 reales caja.
Elixir cupéptico de Tisy.	22 reales botella.
Granos de salud de Franck.	5 reales caja.
Harina lacteada Nestlé.	7 reales lata.
Pastillas pectorales de Andreu.	7 reales caja.
Pastillas de brea y regaliz.	2 reales caja.
Pastillas de clorato de potasa.	1 real caja.
Píldoras de Dehaut.	9 reales caja.
Píldoras de Blancard.	8 reales frasco.
Píldoras febrífugo-infalibles.	10 y 22 reales caja.
Ungüento de Fernandez Izquierdo.	9 reales caja.
Vino bi-digestivo de Chassaign.	18 reales botella.
Vino de peptona de Chapoteau.	18 reales botella.
Vino de quina y cacao de Bugeaud.	14 reales botella.
Zarzaparrilla de Borrell.	3 reales frasco.
Zarzaparrilla de Bristol.	2 reales frasco.

Despacho de medicamentos estreradisimo y económico, empleando productos puros y garantizados. FARMACIA DE ESCOLAR.—PLAZA DE PRIM 19.

PIELES DE CORDERO.—Se compran en casa de Dorronsoro y Bruno Castrillo calle de la Paloma, y se pagan á seis y medio reales cada una. 3-4

Antigüedades: Francisco de Goena compra toda clase de objetos de arte. Huerto del Rey, número 7, principal, izquierda - BURGOS.

BOCA.

Para la conservación de la dentadura y para perfumar deliciosamente el aliento, El Tesoro Universal de la Boca que calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas. De venta en la farmacia de Llera, Plaza mayor núm. 34 Burgos.

El conocido y acreditado maestro de música Rafael Cisneros, que vivía F.ora 24, se ha trasladado á la calle nueva del Cordón, núm. 3, entrada por la de Santander, donde ofrece sus servicios como profesor de piano y canto, afinador y compositor de pianos, contando para esto último con todos los útiles necesarios para hacer desde la más pequeña reparación hasta la más complicada. El precio de las reparaciones será convencional, según la importancia de la reparación, y el de las afinaciones 4 pesetas. Da lecciones alternas á domicilio á 20 pesetas, y en su casa en la academia que tiene establecida desde el año 1890 á 10 pesetas. Los días de academia son lunes, miércoles y viernes de dos á cinco de la tarde, calle Nueva del Cordón, número 3.

LA COMPAÑIA COLONIAL HA OBTENIDO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS Medalla de Oro, por sus Chocolates. Medalla de Oro, por sus Cafés. Medalla de Oro, por su tapioca. DEPÓSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20, SUCURSAL MONTERA, 8, MADRID.

Se vende vino claro de Cigales á 20 céntimos cuartillo, y á 6 pesetas cántara, LLANA DE AFUERA. 17

Máximo Díez de la Lastra, Médico-Cirujano, ofrece al público sus servicios y consulta diaria, Paloma, 10.

LA ECONOMICA.—Zapatería de Gregorio Busto

—Calle del Cid, 7 y 9, Burgos. En este establecimiento encontrarán sus favorecedores un abundante surtido de calzado para caballeros, señoras y niños á los precios que á continuación se expresan: Para caballeros: Brolequines becerro blanco, tres suelas, dos punteados, de cornisa, á 11 pesetas. Idem: botas mate, chanclo de lo mismo, doble puntera, dos suelas punteadas y alambreadas, á 9 pesetas en adelante. Para señoras: botas de satén, chanclo de charol, de 8 pesetas en adelante. Idem de cabra, de 5 pesetas en adelante. Para niños, á precios sumamente reducidos. Además se hace á la medida todo cuanto el público desee, garantizando toda clase de materiales empleados al efecto. Hay un abundante y escogido surtido de calzado suizo para la temporada de invierno á precios sumamente reducidos. Calle del Cid, números 7 y 9 - Burgos.

Jarabe benzoado-sedante de Co-sin.—Preparación eminentemente balsámica, sin narcóticos; recomendada en los catarros crónicos, tos ferina, asma y en todas las afecciones del aparato respiratorio.—Precio 4,50 pesetas frasco. Se vende en todas las Boticas de España. Depósito en Burgos.—Droguería de D. José Mira, Es-polón 30.

Patata Holandesa.—En el establecimiento de D. Mateo Viduela, sito en la Plaza de la Libertad núm. 10, se halla de venta la apreciada y exquisita patata holandesa, conocida con el nombre de magnum bonum, al precio de 11 cént. kilo, en vez de 16 que se vendía anteriormente. También se hallan de venta al mismo precio en el establecimiento llamado «La Económica» calle de Cantarranas, hoy Almirante Bonifaz. Se sirven órdenes á domicilio los miércoles, viernes y domingos, siempre que los pedidos excedan de 25 kilos, al precio de 13 cént. Se ruega al consumidor que no conozca esta sabrosa é inmejorable clase de patata, la pruebe para que establezca comparaciones. 8

Establecimiento en traspaso.—Por tener otras ocupaciones el dueño á que atender, cede el de la Plaza de Prim, núm. 4. 3

Academia de Letras y Ciencias, dedicada á los alumnos de segunda enseñanza y dirigida por los señores D. Eduardo Fuentes, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor Auxiliar de este Instituto, y D. T. más Gil y Pintado, Licenciado en Ciencias y Profesor de Matemáticas que fué del Colegio de la Purísima Concepción, calle de San Juan, 63, entresuelo, derecha, casa del Sr. Aparicio. El día 2 del próximo Enero dará principio el repaso de todas las asignaturas del bachillerato, dedicado á los alumnos del Instituto. Horas de clase, de tres á siete de la tarde. 4-4

Fotografía del Sr. Poujade.—El día 15 del actual termina el plazo para la adquisición de los clichés ejecutados desde el 1.º de Enero de 1889 hasta el 1.º de Diciembre del mismo año, ó el encargo de copias de los mismos. El mismo día cumple también la temporada de regalo á los habituales favorecedores de este establecimiento. Se retrata todos los días desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde aunque esté lloviendo. San Juan-35-Entresuelo.

AVISO. Se vende un buen malacate que ha costado 4.200 rs. y se da por 1.200.—Mercado, 12, darán razón.

Variedades de vid, reforma y mejora en su cultivo. Enfermedades parasitarias de los viñedos.—Oidium, Mildew, Anthracosis, Black Rot, Drick Rot, etc. etc. Filoxera, Fyral ú Oruga, Hattica ó Cuquillo, Atelado ó Gorgojo de la vid, Cigarrero etc etc. Medios de prevenirlas y remediirlas. Opúsculo escrito expresamente para la provincia de Burgos por el Ingeniero Agrónomo de la misma D. Manuel García y García. Se halla de venta al precio de una peseta cincuenta céntimos en la librería de Santiago Rodríguez, y en casa del autor, calle de San Juan núm. 61, principal, derecha. A los librereros y comisionistas se les abonará el 10 por 100 llegando el pedido á 75 pesetas. 11

SE VENDE la única Oficina de Farmacia establecida en la villa de Arcos. Para informes Barriocanal (Burgos) ó su propietario en Arcos. 7

Se vende un torno para latonero, y un torno de cerber de nueve tramos para panadero. Quien desee comprarlos, en las taboas núm. 13 darán razón. 6

Ultimada la testamentaria de don Vicente Gallo, se traspasa el antiguo y acreditado almacén del mismo nombre en muy buenas condiciones. Informarán en la misma casa, Plazuela de Vega, núm. 7

A los padres de familia.—El Profesor D. Gervasio Nuñez tiene abierta, desde el 15 del corriente y horas de siete á nueve de la noche, en su mismo colegio, Calera, número 13, escuela de adultos. El que no sabe leer y escribir, es porque no quiere, puesto que en tres meses se compromete á enseñar á los que carecen, sinó de una manera satisfactoria, al menos para los usos de la vida.—Calera, número 13. 8

SINFONÍA.

Ya se fué el año de 1889. ¡Polvos y buen viento! Y entramos de lleno en el 1890. ¡Salud para ir tirando poco á poco! Es decir, salud... y algún cuartejo también. Porque lo que dice un conocido mío: —¿Para qué quiero tanta salud si no tengo con que disfrutarla? Yo no sé hasta qué punto han sido ustedes felices en el pasado año de la ley de alcoholes y de las reformas de instrucción pública, que así son ellas reformas como alcoholes aquellos; de los dengues y de las protestas, de las fusiones y de los contubernios... políticos; pero si hemos librado con pellejo en estos tiempos en que tan fácil es perderle, menos mal.

Pero no sabemos cómo pasaremos el actual pícaro año que viene. Si siguen menudeando las contribuciones, las socialías, las cédulas personales y las gabelas de todas especies, ó contra todas las especies, puede que no perdamos de todo el pellejo, pero nos irán despellejando paulatinamente.

Hay contribuyente á estas fechas que no le queda más de la piel que una ó dos tiras. Gracias que va llenando los huecos con los recibos de contribución, con las recetas de las farmacias y con el papel mojado de las cédulas, á manera de aglutinantes y esparadrapos; y tapa por aquí, cubre por allá y remienda por acullá, procura que no se le vaya el aire por las hendiduras del cuerpo, y con el aire el alma y la poca y perra vida que le queda.

Francamente, no sé como hay quien, ante las calamidades que se sufren, tenga valor para meterse á concejal, diputado ó candidato á algo, por más que este algo sea el priorato mayor de una cofradía ó la vicepresidencia de una sociedad coreográfica. Aunque, por lo visto, hay gente para todo, sea Dios bendito.

Y si no á la prueba. —No hay peor oficio ni mas arrastrado— dice un matutero, —y, sin embargo, el día que no introduzco de matuté una cántara de peleón no puedo pegar los ojos.

—Esto está que da grima—añade un comerciante —no se vende un par de calzoncillos por un ojo de la cara; se pasan los días sin ver entrar por el comercio un comprador, y crean ustedes que si no me paso contemplando la estantería y los dependientes una docena de horas, día perdido.

—¿Pues dónde nos deja usted, amigo mío,—observa un maestro de obra prima—el bello arte de la fabricación de calzado? Antes no había caballero ó menestral que no se hiciera siquiera cuatro pares de coturnos al año. Pero ahora, ¡sí, sí! el que compra un par de zapatos procedente de esos Presidios que Dios confundió, es un potentado. Con todo y con eso no puedo vivir aunque no sea más que cortando patrones ó dándole vueltas á la cazuela del engrudo.

Y así como hay gente para todo, por mas que le sacada lo que al sastre del Campillo ó al negro triste de la zarzuela, «que tabajaba mucho y no ganaba ná,» sin duda esperando mejores tiempos,

también hay quien cree á ojos cerrados que esos bonisimos tiempos han de llegar de un momento á otro.

Yo considero que, con pequeña diferencia, todos los tiempos son iguales, es decir malos, pues cualquier libro que abro de otros tiempos en que yo no me había dado á luz, se queja de lo mal que los mortales lo pasaban y no leo sino calamidades, bellaqueñas y otros excesos.

Y lo mismo estoy oyendo desde que tengo orejas. —¡Jesus, qué años mas malos!—decía mi abuela. —¡Vaya unos tiempos!—exclamaba mi pobre madre. —¡Demonio con los actuales!—añado yo.

En fin, alguna vez ha de quebrar el juego. Y ¿quién les dice á ustedes que el actual año de 1890 no ha de ser mejor que sus antepasados, y desaparezcan en él las contribuciones exageradas y el baldon de las cédulas y se aten los perros con longaniza?

Confianza en Dios y amarrar bien la bolsa (el que la tenga), y al comenzar la tanda de rigodones ó de «Sinfonías» para este año, repleto de esperanzas y de dengues, ya que no puedo dar otra cosa, deseo á todos ustedes lo que ustedes todos desearán; conviène á saber: ¡Salud y pesetas!

EL «DENGUE»

Observaciones de un médico durante la epidemia en Smyrna, en el verano de 1839.

«Le Gaulois» de París, publica un resumen de la descripción que de la fiebre «dengue» ha hecho el doctor Cristoyanakis, médico de la Beneficencia municipal de Smyrna.

Todos estos informes han sido comunicados por un pariente suyo, alumno interno de los hospitales de París, y confirmados por el «Boletín Médico.»

«La fiebre «dengue» que reina en el estado endémico en la India, América, Persia y Egipto, ha debido ser importada en Smyrna por primera vez este verano, por una familia israelita, procedente de Beyruth, hipótesis tanto más verosímil cuanto la epidemia apareció en el barrio de los judíos.

En el «dengue» hay que observar ante todo su marcada propiedad contagiosa, y luego la variedad de las formas que ha ofrecido en su marcha.

Puede definirse el «dengue» como una enfermedad caracterizada por un estado febril muy sensible, seguido á los pocos días de una erupción y acompañado de dolores agudos en todas las articulaciones y en la región lumbar.

La enfermedad se ceba en todas las edades; sin embargo, no ataca generalmente á los niños menores de tres años.

El «dengue» empieza casi siempre bruscamente. No obstante, algunas veces va precedido de un periodo de malestar general, de abatimiento, etc., periodo que no es de larga duración.

El primer fenómeno es la fiebre; la ascensión térmica es muy rápida; en muy pocas horas sube la temperatura á 39 y hasta 41 grados. Los enfermos experimentan, ya un escalofrío solo, ya varios repetidos, que más bien parecen horripilaciones. Se quejan de dolores lumbares muy intensos, también muy vivos, en todas las articulaciones, especialmente en las rodillas, pero sin tumefacción ni color rojo ni calor.

Los movimientos no aumentan los dolores; pero á veces son estos tan agudos, que el enfermo da gritos y le hacen prorrumpir en gemidos.

Además, dolores musculares generalizados, cara gestionada, pómulos rojos, conjuntivas inyectadas, dolores en el globo del ojo y dificultad para levantar los párpados. La piel se pone ligeramente seca. Pulsos y respiración frecuentes (de 100 á 120

mos. Conforme á la tradición de este linaje de túmulos, en el fondo del arco resalta el relieve de la Visitación, bajo el cual se extiende la tarjeta con la inscripción sepulcral en nueve líneas de grabados caracteres latinos (1), sucediéndose después la estatua yacente de D. Pedro de Ontañón, cuyas cenizas descansan en la urna, decorada por dos escudos con ángeles por tenantes, uno y otro separados entre sí por balaustradas.

Ornado de cardinas, conopial, y de época anterior por tanto, es el arco del lado de la Epístola, en cuyo templete destaca la figura del Padre Eterno, sentado y cercado de ángeles y de santos, descubriéndose en el fondo sostenida por dos ángeles la lápida funeraria con doce líneas de inscripción, la cual revela hallarse allí sepultados el Bachiller Lorenzo de Salinas y Juan Frias de Salinas (2). Extramuros de la villa, dando ya al campo, álzase la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, cuya portada ojival no terminada, conserva reminiscencias notables del estilo anterior románico, por las cuales puede deducirse que hubo de ser labrada en el primer tercio de la XIII.ª centuria; desdichadamente colorido, mira-se en el tímpano de la portada el relieve de la Anunciación, falto de mérito; y blanqueado con infeliz

la izquierda de la carretera, la cual prosigue adelante hasta morir en Salas. Semejante por su animación á Briviesca, puede asegurarse que Medina de Pomar ha experimentado muy escasas modificaciones desde los tiempos medios, por lo que á su importancia se refiere, aunque se haya renovado el caserío, cual revelan los monumentos religiosos que se ofrecen repartidos por el lugar, perdida ya en él sin embargo y por completo la memoria del aljama de los hebreos que, unida á las de Oña y Frias, tributaba al finar del siglo XIII doce mil maravedises de servicio (4). Céntanse en su recinto notables edificios, como son la Iglesia Parroquial de Santa Cruz y la de Nuestra Señora del Rosario adjunta de la anterior, la de Santa Lucía, hoy trocada en cuadra, el famoso Convento de Santa Clara, anterior al de Briviesca, el de San Pedro, de Agustinos, las ruinas del de San Francisco, convertido en miserables viviendas, y los esbeltos muros de sillería del antiguo castillo, hoy denominado sencillamente en Medina por las Torres. Labrado el atrio el año de 1801, según consta en la clave del arco principal del mismo, la iglesia de Santa Cruz, consta de tres naves de vulgar construcción ojival, no exenta de gallardía; y si bien los retablos que hoy decoran sus capillas no corresponden á la fabrica, conserva en cambio algunos arcos sepulcrales, no todos sin embargo de la época, cuyo número llega al de tres en el perímetro del templo. Preservándose del que se muestra en el muro del lado de la Epístola, un capiteo aunque enriquecido de resaltado grumo, que hubo de descansar sobre el arco, — á una y otra parte de la nave, obra del siglo XVI el cual es semejante á las capiteos de Burgos, y ostenta una decoración con

recieron también á manos de los condes, los otros dos se ocultaron, y el rey dió gracias al cielo porque le había librado de aquellos hombres.

II.

A las doce de la noche siguiente entraba con el mayor silencio en Toledo una modesta cabalgata. Componiéndose de cinco hombres montados en sendos mulos, y cuyas fisonomías algo mas revelaban que gente vulgar. Al llegar á la Casa del obispo apeáronse con cautela, y entregando los mulos á un criado, que á cierta distancia les había seguido subieron á una espaciosa sala que al parecer habíase preparado de intento para huéspedes distinguidos.

Entretanto en otra casa de la misma ciudad platicaban tres personas acerca de las revueltas que los grandes movían contra los intereses del rey y de la tranquilidad general.

Estas tres personas eran Doña María de Silva, su hermano D. Fray Pedro de Silva, y su esposo D. Pedro Lopez de Ayala.

—No os canses, señora, decía este último, ni vos tampoco, querido obispo: el rey será destronado en castigo de los vergonzosos tratos de la reina y del nacimiento de Juana la Beltraneja.

—Ese es el pretexto, respondía el religioso: pero ¿dónde están las pruebas! Yo no veo mas que ambición.

—¿Y qué! añadió Doña María ¿será rey mas legítimo don Juan Pacheco que D. Enrique?

—Tenemos á la infanta Doña Isabel.

—No la reconoceré mientras viva su magnánimo hermano.

—Acordaos, señora, que soy amigo del maestro.

Doña María de Silva miró á Fray Pedro, y ambos suspiraron.

En aquel punto entró asustado en la habitación D. Pedro Lopez de Ayala, mayor de aquellos nobles esposos.

—¿Qué ha sucedido?

pulsaciones) y 25 á 30 respiraciones por minuto en las personas adultas. Lengua seca y cubierta de una saburra blanquecina ó amarillenta; y á veces parda; la punta y los bordes rojos.

El aliento tiene un olor sumamente desagradable; completamente «sui generis» y muy acentuado. Este «fenómeno es constante.» Lo mismo sucede en las turbaciones digestivas. Los enfermos sienten repugnancia hácia toda clase de alimentos sólidos ó líquidos, aspereza amarga. Sed ardiente, vómitos repetidos, constipación inevitable y algunas veces diarrea. El insomnio es un síntoma constante, y va acompañado de agitación, pero nunca de verdadero delirio. Se observa también un estado permanente de ansiedad, cansancio, etc.

Por último á los pocos días se ve aparecer una «erupción.» Esta erupción se parece mucho á la escarlatina unas veces y al sarampión otras. Se manifiesta ordinariamente al tercer día, y también el segundo y aún el primero. En casos raros no aparece hasta el quinto ó sexto día, cuando el enfermo entra en convalecencia. Algunas veces no se presenta la erupción.

Las recidivas no son raras en el «dengue.» El Dr. Cristoyanakis ha observado enfermos que han tenido dos ó tres fiebres distintas, caracterizadas por la reaparición de todos los síntomas. Se trataba de recidivas, y no de recaídas.

La duración de la fiebre «dengue» en los casos leves es de tres á cinco días, y la fiebre permanente siempre muy elevada.

En los casos más sérios, la duración es de diez á quince días.

La convalecencia es larga y penosa, y los enfermos se quedan anémicos, abatidos y dispépsicos.

El amargor de la boca persiste durante algun tiempo en los casos sérios.

Desde el punto de vista del diagnóstico, la fiebre «dengue» puede confundirse al principio con la viruela, con la escarlatina ó con fiebre militar.

El pronóstico es benigno. La epidemia de Smyrna, que atacó á más de cien mil personas, no produjo más que dos fallecimientos.

El tratamiento fué siempre sintomático y dirigido en los casos intensos, á combatir los accidentes más marcados, el estado digestivo con purgantes lijeros, alimentación líquida, caldos, leche; la elevación térmica con el sulfato de quinina, y los dolores con la antipirina. Excepto la antipirina, las demás medicaciones no producían efecto.

Animales barométricos

La sanguijuela es, como la araña, un animal barométrico ó meteorológico. Este animal, de orden de los anélidos, tiene una sensibilidad tan extremada para todas las variaciones atmosféricas que puede reemplazar á un barómetro.

La sanguijuela anuncia la lluvia nadando con ansiedad hácia la superficie del agua. Por el contrario en el buen tiempo, pocas veces, sale á la superficie como saben muy bien los que se dedican á la industria de la recolección y venta de estos voraces animalitos.

La araña es también un insecto barométrico, y la variación atmosférica la conoce más que la sanguijuela. Los presos en calabozos oscuros han domesticado muchas arañas; y aun después de domesticadas conservan su sensibilidad atmosférica.

El primero que hizo sobre este animal un curioso estudio fué Disjonval, que por su medio facilitó al general Pinchegrú la conquista de Holanda á últimos del siglo pasado.

En los siete años que Disjonval estuvo preso en Utrecht, en un calabozo que tenía más de cuatro mil telarañas, observó infinidad de hechos, que reducimos á los siguientes:

1.º Cuando la araña abandona su trabajo y corre por las habitaciones, anuncia lluvia al día siguiente.

2.º Cuando los hilos de la telaraña son gruesos y fuertes, se puede esperar buen tiempo lo menos por doce días.

3.º Cuando el trabajo es débil y desigual, habrá variaciones antes de nueve días.

Cuando el ejército francés se acercó á Holanda en 1729, se vió la rigurosa exactitud de estos pronósticos.

Disjonval predijo al ejército francés los terribles hielos del invierno. El ejército, detenido ante

wal, helado, recibió después el aviso de que muy pronto un terrible frío acabaría de helar el río y hacerlo intransitable.

Tres días después se verificó esto, y Disjonval vió abiertas las puertas de su prisión.

¡Cuantos misterios encierra la Historia Natural! C. DE V.

Seguidillas.

Esta noche jojo al Cristo!
los Reyes Magos
repartirán á todos
grandes regalos.
Con que, señores,
á poner los zapatos
en los balcones.

En los del Consistorio
de fijo dejan
los ocho mil proyectos
que hay en cartera,
y de propina
un croquis de la estatua
del Cid, Ruiz Diaz.

En la casa en que vive
Botija el Grande,
un Belén tan bonito
como el del Carmen,
y dos memorias
de ciertas elecciones
de mucha historia.

A los chicos electos
en las pasadas
y que aun no han cogido
vara y medalla,
paciencia y modo,
que este picaro mundo
da gusto á todos.

Pero á los que conocen
por sus contrarios
que hoy por suerte alardean
de vara y mando,
modo y paciencia,
que hay más tela cortada
que la que esperan.

Total, que á los dos bandos
que aquí combaten
(no para bien del pueblo,
¡Dios bien lo sabe!)
dejan los Reyes
los retratos de aquellos
insignes jueces.

Que jamás disputaron
en los comicios
los votos de troyanos,
turcos ni tirios,
sino la gloria
de hacer bien á su pueblo,
que es lo que honra.

Martin, pondrá ligero
los dos coturnos
colgados de los hierros
de su tugurio,
y de contado
le darán los monarcas
lo de otros años.

Esperanzas, promesas,
dulces alhagos...
He ahí lo que espera
ver en sus chanclos,
y gracias miles
si no pasa algun cacó
que se los quite.

No podremos quejarnos
de los tres Reyes...
si al fin no traen con ellos
mayores dengues.
Con que, señores,
á poner los zapatos
á los balcones.

Consultas á domicilio.

Pues, señor, bueno.
El mejor día va á tener que ser uno consultor,
asesor, procurador y proveedor.

Lo digo al tanto de que el martes recibí una carta concebida en estos términos:

«Muy Sr. mio: he leído en su... etc., periódico, del que soy lector constante y... etc. etc. un anuncio ofreciéndose una jóven para criar en casa de los padres. Si usted es tan amable que quiere decirme si á ama en cuestión reúne las condiciones necesarias, se lo estimaré mucho, y si no la conoce, dígame, por si yo la tomo (á ella ó á otra) que circunstancias han de reunir para ser buenas, ya que ustedes los periodistas lo saben todo.

Como es de tanta importancia la lactancia maternal, si hace usted publicar la respuesta, más de cuatro que se encuentran en mi caso se lo agradecerán.

De V. afma. S. S. etc. etc. etc.»

¿Y qué hacer en este caso? ¿cómo desairar á una señora que de tal modo pide las cosas?

Afortunadamente tengo á la mano un tratadito de mi amigo el excelente médico sevillano Fernandez Ballesteros y le salvará, porque yo, si entiendo de medicina como de ejuagues político-electorales....

Con que, señora y lectores constantes, allá va la respuesta.

Una n-driza que sea buena, debe reunir las siguientes condiciones.

- 1.ª Que su edad oscile entre 20 y 35 años.
- 2.ª Que su cuerpo esté exento de manchas y cicatrices.
- 3.ª Que tenga buena dentadura, la boca sana, y la mucosa de la misma sea rosada.
- 4.ª Que su temperamento sea más bien sanguíneo que linfático.
- 5.ª Que haya sido madre de otros hijos, y así será más práctica para manejar al que se le confie.
- 6.ª Que tenga buen carácter y sea de buenas costumbres.

Hay aun otra importante condición que se refiere al depósito lácteo, que debe usted, señora, consultar con el médico.

Y si á usted se le ofrece otra cualquier cosa, como no sea dinero ni cosa que lo valga, su boca sea medida, que lo haré con mucho gusto y fina voluntad.

El único remedio.

En uno de los periódicos de mayor circulación ha aparecido estos días un artículo en el que se pretende demostrar que el porvenir y los intereses de la agricultura dependen, más que del exagerado proteccionismo que pregonan y vociferan la Liga Agraria, del planteamiento de ciertas reformas en el laboreo, en el cultivo y en los procedimientos actualmente empleados por nuestros labradores, apegados al tradicional y primitivo modo de explotar la tierra.

Acoséjense en ese trabajo económico literario la aplicación de los modernos y progresivos métodos de trabajar el terruño y el desistimiento de ciertos exclusivismos que perjudican la riqueza pública, el prestigio nacional, los rendimientos de la cosecha y las tendencias de la agronomía.

Conste, ante todo, que nosotros no creemos en las promesas de la Liga Agraria; nuestra voz y nuestro esfuerzo serán siempre consagrados á los verdaderos hijos del campo, á los mártires del trabajo, á los productores que buscan el fruto de su sudor y, por lo tanto, en estas consideraciones inspiradas por el patriotismo y por el cariño á nuestros hermanos que padecen persecución por la justicia, son ellos los que nos mueven á indicar el único remedio que necesitan.

Lo que la agricultura española precisa con urgencia es que se haga desaparecer los vampiros que la estenuan y empobrecen; que se regularice esa enfermedad de desastres y oprobios que la envilecen y afrentan, que se rebajen las cargas con cuya pesadumbre se la sepulta y se le tritura; que se pisen redimir la de la maldición á que vive condenada.

¿Con qué elementos puede contar el honradísimo conjunto de labradores para dedicarse á la aplicación de esas reformas para adquirir el costoso material que los adelantos agronómicos imponen, para modificar sus medios de producción?

¿De dónde van á sacar los recursos que su pone esa radical variación en sus sistemas de cultivo? ¿Cómo podrán los contribuyentes sacudir el yugo de su esclavitud y ensanchar los límites de su esfera de acción?

Si, aún con la sucesión no interrumpida de buenas cosechas, apenas les queda lo suficiente para no morir de hambre; si, aún con la prodigalidad de la madre tierra y con la clemencia del cielo que le envía su riego bienhechor, apenas logran satisfacer la voracidad de los exactores y las exigencias de la usura; si, aún con sus energías y su paciencia, apenas conquistaron un oasis en el ardiente arenal de abusos y perjuicios que les arruinan, es insensato, ridículo y hasta cruel, ablarles de mejoras que exigen nuevos gastos, proponerles progresos que consumen sumas importantes é indicarles derroteros incompatibles con su desuudez, con su desamparo, con su cansancio y con su miseria.

Además de estas razones incontrovertibles hay otras que podríamos aducir, tales como la división ó forma que en nuestro país afectan á la propiedad, cuyas pequeñas porciones no admiten y rechazan todo sistema que no sea el actual para las operaciones agrícolas, pero desistimos de reseñarlas, seguros de que basta, para comprender la situación de los contribuyentes, su misma pobreza, sus estériles sacrificios, su crisis continuada á irritable, sus males aglomerados por la improvisación, por la codicia, por la inmoralidad, y por el caciquismo.

Lo repetimos con dolor, porque desesperamos de que se realice la solución que estimamos única y redentora; la agricultura necesita hoy la protección verdadera, la defensa de la sinceridad y de la nobleza de aspiraciones, el amparo de los gobiernos, la suavidad de las esperanzas horribles, el apartamiento de las espinas que ensangrientan sus sienes y sus plantas, en su corona de opresión y en los senderos que conducen al abismo; la agricultura precisa el castigo para los que atropellan los fueros, la agricultura reclama menos envilecimiento y más desahogo, menos palabrería y más clemencia, menos socallinas y más piedad, menos ignominia y más patriotismo, menos gabaldas y más economías.

Contra el «dengue.»

Puesto que la epidemia toma extenso carácter, son de atender los siguientes buenos consejos de un médico. Habla éste con un interlocutor y dice según *El Diluvio*.

«Supongo que no ignoras que existe ahora una enfermedad á que las gentes llaman la gripe, el dengue ó el trancazo, y aun es más, supongo que tú también habrás sido de los que han echado su cuarto á espaldas burlándose de la que consideras como benévola é inofensiva epidemia. Pues bien: sábette que el trancazo ha matado ya en este barrio á más de cuatro niños y aun de personas mayores; ¿y sabes por qué? Porque el trancazo es en la mayoría de los casos el gran galeoto de la pulmonía, mejor dicho, una pulmonía enmascarada que no arroja su disfraz hasta el quinto ó sexto día, cuando ya los médicos muchas veces tan ligeros como los irreflexivos picientos.—algunos de los cuales llegan hasta tener á orgullo el poder llamarse víctima de la enfermedad de moda,—se hallan incapacitados de remediar el mal. Tú sabes, querido amigo, que yo tengo mis puntas de Galeno y aun más ribetes de filósofo, y sobre todo que no quiero, no quiero, no me da la gana pertenecer á la categoría de aquel Vicente que sólo iba á donde iba la gente.»

Así que, pensando, pensando en las causas de este mal decidí trancazo he ideado un método curativo casero, que me ha dado excelentes resultados, y sobre todo, y esta es mi manía, ha contribuido quizás á impedir el desarrollo de esas bronco neumonías y pleuroneumonías que, con las más cara del trancazo, tantos estragos están causando en este misero barrio. A la hija de la cacharrera, niña de cinco años, la salvé de una verdadera pulmonía. ¿y sabes tú cómo? Pues sin más que esto: producir en su habitación durante cinco días una atmósfera constante, muy templada y húmeda, y á más de esto, la aplicación oportuna de unos buenos esparadrapos de taspia al pecho y una hermosa cantárida que hizo el resto.

La niña está hoy que es una bendición de Dios el verla: te engañaría diciéndote que el angelito no ha sufrido; pero ¿qué significa esto, comparado con el dolor de los vecinos, que han tenido la pena de ver muertos á sus pobres niños de una epidemia tan insignificante como el trancazo? La madre, agradecida, quiso hacerme un regalo, y yo, por no desairarla, la pedí media docena de pucheros y cazuelas: enterada ésta del fin á que los destinaba ¡ya lo ves! ha trasladado á mi casa medio Alcorcón.—¿Y á qué fin los desti-

Doña María cayó sin sentido en su sitial, y Fray Pedro exclamó:

—¡Le han descubierto! Dios le ampare y á nosotros también.

—¿Qué decís, señor obispo? ¿Qué trama es esta?

—Doña María é yo la hemos concertado: Dios quiera que no hayamos perdido al rey, á quien anhelábamos servir.

Dicho esto se marchó, y D. Pero Lopez se fué tras él.

El mariscal Payo de Ribera, que tenía á su cargo la ciudad, sabedor de que el rey se hallaba en Toledo, mandó tocar la campana mayr de la Catedral en señal de alarma.

Acudieron los hombres de armas, juntóse un buen escuadrón, y apercibidos á pelear, corrieron á la casa del obispo y la cercaron. Salieron de ella los tres condes y el valiente Hernando de Rivadeyra, juntáronseles hasta cincuenta hombres adictados á la causa del rey, y pelearon como buenos, alentados con la presencia y las palabras del intrépido Fray Pedro de Silva, que no abandonó en toda la noche el lado de los campeones.

Pero fué una noche de horror y de sangre: el lúgubre sonido de la campana, el resplandor de los hachones, los gritos de la multitud, y los fieros tajos y cuchilladas que los dos bandos se dirigían, presentaban un triste y pavoroso cuadro digno de figurar, como ha figurado en las páginas de la historia, destinadas á trasmitir á la posteridad las terribles consecuencias de las discordias civiles.

Hubo empero un hombre contrario al rey, pero pundonoroso y prudente, que dió fin á los estragos de aquella noche grande, porque grande fué el motivo que los produjo, y grandes sus resultados.

D. Pero Lopez de Ayala atravesó con denuedo por aquella calle de cadáveres; subió á la casa del obispo,

de la ciudad,

ido-

tes, respondióle el rey. Dios no permita que por mi causa sufra Toledo, ni villa alguna del reino, los males que decís.

Besóle D. Pero Lopez la mano; salió en seguida al balcón, y haciéndose escuchar anunció la voluntad del rey.

La pelea cesó en el mismo punto, y el rey, los tres valientes condes y Fernando de Rivadeyra salieron de la ciudad para Burgos escoltados por el de Ayala y sus hijos.

A los tres días sacudió Toledo el yugo del maestre D. Juan Pacheco, y se declaró por el rey D. Enrique, quien hizo su entrada en aquella ciudad con toda pompa y contentamiento de sus habitantes. Hospedóse en casa de D. Pero Lopez de Ayala, cuyos importantes servicios y lealtad de Doña María de Silva premió con munificencia, y el pueblo lo vitoreó con entusiasmo en recompensa de la grandeza de alma con que supo ganarse todos los corazones la noche grande.

J. M. DE ANDUEZA.

Medina de Pomar (1)

Descríbese en elevada meseta á Medina de Pomar, cuyo apinado caserío descuellan, como si fueran las cuadradas torres de su ya abandonada muralla, parece bajo la armadura de un castro, dispuesto al combate.

Regada por el río de la Sillería, y

—la

(1) Además de los dos arcos sepulcrales de la nave del Evangelio, uno de los cuales guarda todavía las efigies yacentes, de mala ejecución y por tanto de escaso interés artístico, pero que carece de epigrafe, aunque hace semblante de corresponder al siglo XIV, y el otro, de la misma época, con una cruz fl. rediseñada en la cubierta y feto también de la lápida,—existen cuatro más en la capilla del lado de la epístola, dos de ellos sin restos de inscripción, y los otros dos rito...

¿Te lo diré. En cada cazuela pongo una gallina y un puñito de lomo, y con estas drogas el puchero, el anate y la espuertecita de carbon, las astillas, una botella de agua, otra de Valdepeñas y una caja de cerillas lo envío todo á casa de cada una de las familias pobres, que trato, que no son pocas. La gallina da tono al regalo, porque les sirve para comer en Pascua lo que otros menos buenos comen á diario; el anate, la cazuela, el carbon, el agua y los avios de encender me sirven para meterles en la cabeza esta sencilla idea: el brasero con que los más felices de ellos procuran combatir los dos enemigos de la estación, el frío y la sequedad, no sirve ni basta para remediar esta última, que mantiene hoy en irritación constante los órganos del aparato respiratorio, especialmente los bronquios; es preciso procurar cierta humedad en la atmósfera mientras nos vienen las anheladas aguas y para ello un simple pucherito de en agua continua ebullición, colocado en el brasero en una habitación pequeña, puede producir excelentes resultados.

De modo que tú crees que respirando una atmósfera húmeda no da el trancazo... — Qué modo de raciocinar tienes? Yo no creo nada. Lo que creo es que la sequedad de la atmósfera predispone á las irritaciones bronquiales, y que el brasero y las estufas que solo dan calor, no son ya beneficiosos, pero ni aun siquiera sanos, cuando no dan á la atmósfera el otro elemento que necesita, el de cierta humedad. ¿Y como creo que ésta se consigue del modo dicho, regalo á cada familia pobre un pucherito para que lo tenga siempre que disponga de fuego lleno de agua caliente, con lo cual nada pierde, y tiene á mi parecer mucho que ganar.— Bien está, hombre, bien está. Tus aguinaldos son unos aguinaldos raros; los pobres te lo agradecerán por lo de la gallina. Pero en cuanto á la indicación higiénica... lo dudo mucho. Después de todo, ¿qué higiene cabe presumir en una medicación que encaminada á combatir una enfermedad del pulmón cuenta entre sus componentes la carne y el vino? Como alimentación... pase... pero como medicina...

¡Valgate Dios! Como medicina no la conozco mejor. A los pulmoniacos de alguna resistencia los curo yo con cantáridas y haciéndolos respirar una atmósfera constante templada y húmeda; pero á los pulmoniacos pobres, á los pulmoniacos anémicos, á los organismos gastados por el hambre, la miseria ó el vicio, los administro á más de los medicamentos dichos, unas píldoras especiales y una bebida también especial. *Píldoras hechas con extracto de lomo y agua mineral de Valdepeñas.* Estos son, pues, mis aguinaldos de hogar; pero cuenta que el empleo de ellos ha de ser con arreglo á mis prescripciones y en la cantidad, modo y forma que mando en mis recetas, y que no respondo de ninguna curación que por estos métodos se intente no dirigiéndola yo mismo. De una sola cosa sí respondo, y ésta es el único aguinaldo que á tí te regalo este año: que es muy conveniente, dado lo que llaman los doctores constitución médica reinante, procurar que el calor que en las habitaciones se produce no sea un calor seco, como seco es el frío que se cuele por las rendijas de las puertas, sino un calor húmedo y constante que no contribuya á fomentar el estado de excitación de los bronquios, que extendida al pulmón produce esas bronco neumonías, no siempre tan francas que no se encubran en más de un caso con la ridícula máscara del dengue, trancazo ó gripe, tres personas completamente distintas y un solo mal verdadero en estas circunstancias.

Campanadas.

Lo que se ha juzgado á la lotería en esta provincia asciende á una cantidad muy respetable. Luego diremos que no hay un cuarto. Según para qué. Si es para establecer fábricas, talleres ó bancos agrícolas, no. Pero si es para tirar de la oreja á Jorge... ¡Ya lo ven ustedes!

En una correspondencia de París publicada últimamente se afirma que los ajos curan la hidrofobia, aun después del primer periodo de inoculación. Para evitar desazones y zozobras y trabajos, será bueno comer ajos... después de las elecciones.

El Sr. Noherlesoom anunció que entre el 5 y 6 del actual llegará á España una borrasca producida por los vientos alisios de Africa, y aunque no sea notable por su intensidad, lo será, sin embargo, por la influencia que probablemente ejercerá en el cambio, aunque no completo, del estado anormal que la atmósfera tiene actualmente, puesto que, obrando en oposición directa de las corrientes boreales que dominan en Europa desde el 24 de Noviembre último, y son causa de este pernicioso desequilibrio atmosférico, es probable que dicha borrasca, en atención á su procedencia, destruya en parte el predominio de los vientos polares, mejorando la temperatura, lo cual es muy importante en estos momentos.

Producirá también lluvias y nieves, aunque probablemente no en la cantidad con que son deseadas, y vientos del sudeste, sud y sudeste. La verdad es que buena falta nos hace. De otro modo va á caer enfermo hasta Carlos III el de la plaza.

Todos los que no sean suscritores á este periódico y tenga el buen gusto de suscribirse por un año (mi abuela murió hace ya muchos años, ¡pobrecita!) tienen opción al *Almanaque del PAPA-MOSCAS* para 1890.

Y no andar con pereza, porque el plazo se termina el 31 del actual. Ya lo saben ustedes.

No hay que alarmarse. Ello es un rumor que pudiera ser una realidad. Hase dicho con gran insistencia que el dengue prosigue su camino.

—¿Cuáles son los atacados?
—Fulano. Citano, Meñano y Perengano.

En Santander se quejan del estado de la calle de Burgos, y en Burgos nos quejamos del estado de la calle de Santander.

Y es que para estas cuestiones de arreglos de las vías públicas, quien ve á Santander ve á Burgos, y vice-versa. Todo es Castilla.

El alcalde de Madrid, que parece que ha tomado el pulso y ha acertado con la enfermedad de la mayor parte de los municipios, dijo en el Congreso, al intervenir en la interpelación del Sr. Azárate, que, mientras los ayuntamientos se ocupen en ganar elecciones, habrá tres clases de concejales: unos que solo lo serán de nombre y no parecerán por la Casa de la Villa; otros que irán alguna vez, pero sin que les preocupe los intereses del vecindario; y otros que escudándose en los nombres honrados de sus compañeros, irán á hacer negocios, á lograr sus fines ilegítimos.

Buen cliché. Al daggerreotipo no se podría obtener más perfecto parecido.

Según leemos en los periódicos, se han puesto ya á la venta en varias poblaciones, entre ellas Bilbao y Barcelona, cigarros de quince céntimos, de una nueva elaboración, que el público se apresura á consumir por encontrarlos, al parecer, de buenas condiciones.

En Vigo, dice un colega, todavía no se conoce esta nueva elaboración, y bueno sería que se reclamara.

En Burgos no hay por que reclamar nada, Tenemos todo cuanto nos hace falta.

Es conveniente se prohiba por quien corresponda que permanezcan á la puerta principal del teatro unos muchachos que acosan y molestan á los espectadores que durante los intermedios tienen necesidad de salir á la calle, con su importuno modo de pedir la contraseña, que si la consiguen no la utilizan ellos para entrar en el teatro, sino que la venden por bajo precio á los que van resueltos á tomar entrada en el despacho, perjudicando con esto los intereses de las empresas.

Así como así andan tan holgadas....

Imitación.

Mare de mi vía qué cosas suceden. Parece que toos en el cuerpesito tenemos *de dengue*. Tenemos *de dengue* según se imagina, porque estamos ya todos aburríos de no tener *quita*.

El gobernador civil de Salamanca, secundado por las demás autoridades, ha descubierto á los autores de varios entierros fraguados en este Presidio. Decididamente habrá que proponer para un ascenso al señor gobernador civil de Salamanca.

Y no porque su acción sea muy meritoria, sino porque el género va siendo escaso. Ahí es nada: descubrir un entierro. Aquí, donde la cosa es clara, todos se quedan debajo de la tierra....

Los españoles somos fieles guardadores de la tradición. La tradición ordena que para celebrar las Pascuas de Navidad se reparta nuestro dinero entre los dependientes del Estado, del municipio y del hogar doméstico, estén ó no domesticados.

Pero como lo *chic*, lo *pschutt* y lo *becarre* viene de los países del Norte, y en la mayor parte de estos se celebra la entrada del año nuevo con una sangría suelta de los bolsillos, algunos ingeniosos pedigueños reclaman ya sus *dérennes*, cuando aún no han pasado ocho días desde que recibieron el aguinaldo.

En otros más felices tiempos quizá se hubiera realizado ese consorcio abusivo entre el buen tono y la tradición; pero hoy, gracias á D. Venancio, que invirtió nuestras últimas pesetas en la compra de toallas para enjugar el siempre chorreante déficit de la hacienda nacional, la pretensión puede calificarse de inofensiva y dulce monomanía. Porque al que no tiene....

El 1.º de este mes ha visto la luz pública en Lerma un periódico titulado *El Eco*. De veras deseamos al colega larga vida y entusiasmo para defender sus nobles aspiraciones.

Se ha iniciado el temporal de humedad que se echaba de menos; pero hace falta que se generalicen las lluvias ó las nieves de manera que tranquilicen los ánimos del labrador, temeroso de que la proongada sequía esterilice los esfuerzos que ha practicado en las operaciones de sementera.

Las noticias que se van recibiendo acusan variación atmosférica en diferentes provincias de España, y es posible que en la nuestra se opere el deseado cambio. ¡Quiéralo Dios!

De *La Fidelidad*. «Con motivo de la Real orden circular de 20 de Diciembre último, en la que se dispone, entre otras cosas, que los Capitanes Generales propongan, oyendo á los Subinspectores de Ingenieros, la demarcación de cada una de las Comandancias de dicho Cuerpo, procurando ajustarse á la Real orden de 30 de Abril último, referente á la composición de algunas provincias militares; creemos muy conveniente que la Comandancia de Burgos, que hoy comprende á esta provincia y las de Palencia y Logroño con Tudela y Estella, se divida en dos, una la actual de Burgos hasta Palencia y otra en Logroño con Tudela y Estella.

De este modo se facilita el servicio del ramo de Guerra y los gastos poco ó nada podrán aumentarse, pues existen en la capital de la Rioja un Celador, un Maestro, estando nombrado jefe del primer Regimiento de Zapadores Minadores. Este personal pudiera constituir el núcleo de una Comandancia independiente de la Comandancia de Tudela, que es muy importante por sus condiciones de...

Se conoce que el personal recluido en ese dichoso establecimiento es de lo más listo de la clase. Y de mucha fortuna además.

¡Qué lo hemos de hacer! Todavía hay tontos que se dejan explotar y ambiciosos que creen en ciertas proposiciones fantásticas de tesoros enterrados.

En cuanto á nuestro penal.... no parece Presidio, parece una Necrópolis!

La *Gaceta* ha publicado una real orden referente á la inspección de pósitos, donde está perfectamente reflejada la administración española, que todo quiere remediarlo con inspecciones ó intervenciones.

Dice así: 1.º Que convoquen los Gobernadores semanalmente la Junta provincial de Pósitos, dando cuenta á este Ministerio de haberse reunido ó de la causa por la cual no lo hubiere hecho.

2.º Que consideren los Gobernadores como renunciante de su cargo al Vocal que no asista ni exponga causa poderosa é inevitable que se lo hubiere impedido, nombrando interinamente para reemplazarle á persona entendida y celosa y participar el nombramiento para su aprobación.

3.º Que de acuerdo con las Juntas provinciales, designen los Gobernadores las visitas extraordinarias que fueren necesarias á los Pósitos de las provincias, elijan lo para llevarlas á cabo personas competentes, encargadas además de verificar á costa de los encargados de hacerlas las cuentas que aquellos tengan por rendir.

Las juntas se reunirán ó no se reunirán, pero los gobernadores tienen ya el medio de mantener unos cuantos amigos á costa de los pueblos con el pretexto de intervenir las cuentas de pósitos.

No hay alcalde, bueno ni malo, que no sepa á qué se reducen esas intervenciones en la mayor parte de los casos.

La junta provincial de Sanidad acordó, en sesión de 3 del corriente mes, se diga á los alcaldes de estos prevenidos y procuren obtener medios para hacer frente á la epidemia, por si esta en alguna localidad llegase á desarrollarse en gran escala, ó presentase caracteres alarmantes; y á los subdelegados de medicina de los partidos que den cuenta del curso de la epidemia, caracteres que presenta aquella en sus respectivos distritos, y cuantos datos puedan obtener sobre la misma, para lo cual deben pedir informe á los médicos de los pueblos invadidos; y, por último, que se convoque en el despacho del señor gobernador á las personas pudientes ó de posición de la capital para ver de subvenir en un caso dado á las necesidades que consigo trajera a epidemia, especialmente en las casas menesterosas.

Hoy á las once de la mañana se reunirán los invitados y las personas que gusten, aunque no esten invitadas.

Por lo que al PAPA-MOSCAS respecta, pone á disposición de la Junta su modesto concurso personal y pecuniario para cuanto se crea conveniente, desistiendo de tomar la iniciativa en este asunto, como á pesar de la enfermedad de su Director habia pensado, porque cree que nadie mejor que las autoridades, en unión de los médicos y de las personas de posición ó de buen deseo, pueden y deben llevar adelante estas grandes empresas de la caridad y del bien.

Conste, pues, decididamente nuestra cooperación á ese fin, y aquí nos tiene la Junta para cuanto sea servida ordenarnos.

Desde el día 10 del corriente queda abierto el pago del cupón de los diferentes empréstitos Municipales correspondiente al vencimiento de Enero de 1890; debiendo los señores tenedores adquirir de antemano las facturas que al efecto facilitará la Secretaría, ó ir para el cobro provistos de cédulas personales.

Martinillo de fijo que no se caerá en el camino.

Dentro de poco transcurrirá el plazo señalado por el Sr. Ministro de Fomento contestando á algún senador, pero no creemos que se realice la promesa hecha de que el gobierno acometa por cuenta de la empresa la construcción de las estaciones definitivas, y no lo creemos en razón á que lo mismo que el Sr. Conde de Xiquena se ha venido diciendo por sus antecesores y continúan viéndose los tinglados que provisionalmente levantaron hace unos treinta años.

Al reunirse los cuerpos colegisladores de nuevo, creemos que se reproduzca la petición, pero ¿quién nos dice que sea ya ministro de Fomento el Sr. Conde de Xiquena? Y el que le suceda.... hará lo mismo.

Compañía de Aguas de Burgos.

Situación en 31 de Diciembre de 1889.

ACTIVO.	Pesetas.
Acciones.	500 000
Depósitos en valores públicos.	26 735'58
Investigación.	1 947'25
Gastos de Secretaría.	1 726'41
Constitución de la Sociedad.	43 585'05
Mobiliario.	749'62
Obras para la toma de aguas.	143 547'10
Manuel Rico, su cuenta de Tesorería.	106 779'04
Intereses de obligaciones.	810'83
	<u>825 830'88</u>

PASIVO.	Pesetas.
Capital.	500 000
Depósitos en efectivo.	7 179'05
Accionistas.	91 400
Acreeedores refaccionarios.	143 491
Súscritores á obligaciones.	83 810'83
	<u>825 830'88</u>

Burgos 2 de Enero de 1890. — El Contador, Pascual Moliner. — El Secretario, Francisco Aparicio Mendoza.

Ha sido destinado definitivamente á esta ciudad el capitán D. Santiago Diaz Ramón, profesor que ha sido durante seis años de la Academia general, y continúa dedicándose á la preparación para dicha Academia, y al repaso de las asignaturas para el grado de Bachiller.

El nuevo semestre dará principio el 15 del actual en el local de la Academia, Avellanos, 5, 2.º, izquierda.

¡Deseamos al Sr. Diaz Ramón los buenos éxitos de su carrera!

Ayuntamiento.

Delgado y Pineda.

Manuel de la Cuesta y Cuesta. — D. Manuel Martínez Senderos. — D. Francisco Regis Cisneros. — D. Agapito Escudero Torres. — D. Vicente Alfonsa Ortega. — D. Enrique García Fernandez. — D. Rafael Palacios Lopez. — D. Pio de la Morena Villanueva. — D. Clementino Quintana Ruiz. — D. Juan García Sierra. — D. Emilio Luis y Rozas. — D. Mariano Arroyo Pineda. — D. Federico Martínez del Campo y Acosta. — D. Francisco Ponce de León. — D. Plácido Navas Rica. — D. Victor Díez Montero. — D. Valentín Dorao de la Peña. — D. Felix Jalón Herrera. — D. Fabian Barriocanal Pascual. — D. Domingo Martínez Fernandez. — D. Francisco Aparicio Mendoza. — D. Anacleto Aldea Salinero. — D. Francisco de la Azuela. — D. Nemesio Gonzalez Sarabia y D. Federico Fernandez Izquierdo.

Ha quedado constituido el Ayuntamiento con los señores relacionados anteriormente y bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Manuel de la Cuesta y Cuesta, no habiendo podido nombrarse los seis Tenientes de Alcalde por no haber obtenido la mayoría absoluta de votos, sucediendo lo mismo con los cargos de Síndicos y Regidor Interventor. — No se han presentado á tomar posesión de sus cargos los concejales electos D. Agapito Escudero, D. Federico Fernandez Izquierdo y D. Federico Martínez del Campo y Acosta.

Quedan nombrados interinamente para el desempeño de las seis Tenencias de Alcaldía los señores concejales que en la elección tuvieron mayoría de votos, y son: Conde de Berberana, Dominguez, Quedo, Martínez Senderos, Cisneros y Escudero.

Se acuerda celebrar sesión los lunes y viernes.

Intereses generales.

En el distrito de esta audiencia se han de proveer por concurso ó conforme al último párraf del art. 3.º del Real decreto de 2 de Junio próximo pasado entre los Notarios que las soliciten, y se hallen en las condiciones marcadas para los aspirantes al segundo de los turnos señalados en el artículo 7.º del Reglamento general del Notariado, las Notarías vacantes en la Miranda de Duero, Corera, Anguiano, Basauri, Carranza, Salinas de Añana, Torrelavega, Gomara, Durango, Nofuentes y Treviño, que comprenden los partidos judiciales de Aranda de Duero, Arnedo, Nájera, Bilbao, Balmaseda, Vitoria, Torrelavega, Soria, Durango, Villarcayo y Miranda respectivamente.

Los aspirantes presentarán las solicitudes documentadas á la Junta directiva de este colegio notarial dentro del plazo improrrogable de 30 días naturales contados desde el anuncio en la *Gaceta* de Madrid.

MERCADOS Y NOTICIAS DE LA PROVINCIA. — *Bruñeca*. — Trigo blanco de 36 á 37, rojo de 34 á 35, álaga de 35 á 36, centeno de 20 á 21, cebada de 21 á 22, avena de 12 á 13, yerros de 26 á 27, habas de 25 á 20, harina 14 13 y 11. tendencia del mercado, firmeza; compras regulares; tiempo de nieblas; el estado de los campos bueno.

Belorado. — Trigo rojo de 33 á 35, cebada de 23 á 24, centeno 26, avena 12, yerros 26, alubias 60, lentejas 60, habas 28, salvado 18, patatas 3, los precios muy en calma. Con los frios intensos de la última quincena se hallan paralizados todos los trabajos agrícolas.

La enfermedad dipéptica que se habia presentado con alguna intensidad en el inmediato barrio de San Miguel ha decrecido notablemente y tiende á desaparecer.

Lerma. — Trigo blanco de 33 á 34, rojo 32, cebada de 22 á 23, centeno á 21, avena 12, yerros de 23 á 24, alubias 72, patatas 3, vino blanco de 8 á 9, cerdos al destete de 60 á 80, de un año de 46 á 50 arroba, carneros de 60 á 70; en los campos hace falta lluvias ó nieves; los precios sostenidos.

Villadiego. — Trigo de 36 á 38, centeno, yerros y cebada 24, avena 14, harina 14, 13 y 11, patatas 5.

Roa. — Trigo de 33 á 24, centeno á 22, cebada á 23, algarrobas á 20, avena á 12, Garbuzos á 120, habas á 26, titos á 24, yerros á 21, harina á 14, 13, 12.

Con motivo de ser el día que es han sido cortas las entradas en el mercado de hoy.

Continúa el tiempo seco, perjudicándose los sembrados diciendo los labradores se ha perdido bastante grano en esta sementera.

LADO TRISTE. — *Defunciones*. — Sepultados en el Cementerio general, desde el 27 de Diciembre al 2 de Enero inclusive. — D. Gregorio García Gomez, don Antonio Alvarez García, doña Estanislava la Benito de la Tapia, doña Guillerma Gomez Soto, doña Manuela Fernandez Ortiz, doña Tomasa Barona Gonzalez, don Demetrio Santamaría, don Domingo Díez Díez, doña Felipa Bustillo Torres, doña Francisca Fernandez Ochoa, doña Vicenta Díez Galana, don Roman Pancorbo Gonzalez.

«¡Toma Sándalo Midy!» Tal es la consigna que se dan los jóvenes, y es natural, pues saben por sus mayores ó por sí mismos los sinsabores que se experimentan con el uso del bálsamo de Copaiba, mientras que con el *Sándalo Midy*, una afección tomada en su origen se corta en 48 horas. Pero este éxito no se obtiene más que con el sándalo fresco de Mysore, que por contrato especial pertenece en exclusivo á M. Midy.

Se encuentran á la momento personas que se quejan de pérdida del apetito, de digestiones difíciles, de hinchazón del estómago, eructos de gas y de los dolores de cabeza consecuencia de estos: se acude en tal caso á los excitantes, jugos y extractos de carne, ó á la carne cruda para aliviar el trabajo del estómago, y esto en lugar de acudir al agente más racional, á la carne ligera la artísticamente por la pepsina, ó sea á la *peptono Chaoteaut*. Esta peptono tomada en polvo ó en un vino generoso (*Vino de Chamoteaut*) constituye un alimento de un poder nutritivo extraordinario. La recomendar los facultativos para acelerar las convalecencias, combatir la atonía del tubo digestivo, sostener las fuerzas en todas las edades de la vida y alimentar los enfermos acometidos de tisis, cancer ó enfermedades de hígado.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al señor NICHOLSON, 24, Cármen, Madrid.

Los hipofosfatos es el elemento que hace los huesos; el aceite enriquece la sangre (*Desconfiar de las imitaciones*).

Madrid 20 enero de 1886.

La *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y sosa, que vengo usando con gran resultado, la creo muy recomendable en el escrofulismo, raquitismo, linfatismo, etc. Aparte de sus buenas cualidades como reconstituyente, es agradable al paladar, haciéndola más tolerable que las demás preparaciones de aceite de bacalao que he usado.

Dr. J. LÓPEZ DíEZ.

El gran balneario de Nanclears de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoicas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y genito urinarias. Ver el anuncio.

La experiencia enseña, se nos dice. Si; pero es una maestra muy tirana, y en su escuela se encante uno; sin embargo enseña que las canas se pueden restaurar al color y brillo de la juventud. Que ésta es una verdad incuestionable está probado por la enorme popularidad que ha alcanzado el taurador favorito del Obispo de Madrid. Preparado natural...

D.

es.

La curación de la tisis. Las famosas y afamadas Píldoras Antisépticas del doctor Audet, aprobadas por la Academia Internacional de Ciencias Médicas, por la Sociedad Nacional de Medicina de Francia y por la Sociedad Nacional de Higiene pública de París, constituyen el ÚNICO REMEDIO contra la tuberculosis; Calman la tos; Modifican la expectoración; Cortan los sudores; Alejan la calentura; Alzan las fuerzas; Abren el apetito; Médicos ilustrados certifican a diario que sólo con las Píldoras Antisépticas se pueden curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho.—10 pesetas.—Folleto gratis.

La cura de la impotencia. El importantísimo Fluido Vital (5 pesetas: Gotas Viriles (6 pesetas); Globulos Vitales (25 pesetas); y las Perlas del Serrallo (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez, la Impotencia, Derrames seminales y demás desarreglos por abusos o vejez. Estos es pecíficos poseen diversos grados de energía curativa, y deben emplearse en gradación ascendente. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo. Se dan explicaciones gratuitas a médicos y enfermos que las pidan al Instituto Audet, Madrid.

La curación del estómago. El Estomacal Robin cura los padecimientos de esta entraña. Calma los dolores; Neutraliza las acideces y gases; Corrije la pereza de la digestión; Entona, alegra y vivifica; Regulariza los cursos; Despierta el apetito; Médicos especialistas aseguran que el Estomacal Robin es un remedio siempre inofensivo y el único capaz de combatir con seriedad los estados dispepticos y las digestiones dificultosas.—3 pesetas caja.—Pedirlo en las buenas boticas y droguerías, o bien por carta al Instituto Audet, Madrid, quien lo remite, previo envío de su importe en sellos, ó giro sobre cualquier plaza de España. Venta en Burgos: señores Mozo y Escolar.

Enfermedades infecciosas. El Antiseptis Audet destruye los microbios origen de las siguientes enfermedades, curando los: Catarros; Herpes; Sifilis; Flujos uretrales y de la matriz; Flujos nasales, bronquiales de la nariz u oídos, el reumatismo y las enfermedades de la piel. El Antiseptis es el depurativo eficaz, el depurativo racional, el único remedio que limpia y sana la sangre, separando sus impurezas. RESULTADO A LAS 24 HORAS! 2 pesetas la caja.—Pedirlo en las buenas boticas y droguerías.

La cura de la difteria. El Antidiférico Audet (al sulfuro calcio) es remedio de comprobada eficacia para curar el croup. Cura las anginas diftericas; Combaten la sofocación y la asfixia; Cortan la tos ronca y sibilante; Corrije la calentura; Devuelve la voz; Alza las fuerzas; Las falsas membranas se desprenden y se neutraliza la infección general difterica. Remedio para muchos días, 10 pesetas.—No es el Antidiférico Audet medicamento secreto. El frasco da idea de su composición.—Pediran en las boticas.—Dad esta noticia a las madres. El Antidiférico Audet cura el garrotillo ó los ferina.

VINO DE PEPTONA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando se estómago no tolera ninguna alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular. Vino peptona y hierro.—Peptona de carne.—Peptona de leche.—Chocolate de peptona. Se preparan diariamente grandes cantidades. ORTEGA LEON, 13, MADRID. Único depósito en Burgos, Farmacia y Laboratorio químico del Doctor D. Antonio Guiltar. Lavn-Calvo 28, e squina al Arco del Pilar.

HIGADO DE ESTÓMAGO y RIÑONES VÍAS URINARIAS. Curación intalible con el AGUA ALCALINA bicarbonatada-cálcico sódica-nitro-genada, del RAUDAL inmenso de gruta incomparable de BOLEM, en Nancrales de la Oca (ALAVA) MIL LITROS POR MINUTO. Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados. Junio, Julio, Agosto y Septiembre, todo el año.—Se venden garrafones de 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Alava, Vizcaya, Guipúzcoa, Navarra, Logroño y Burgos, 26 pesetas.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos reeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la detención; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^{ia}, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris. Depósito en todas las principales Boticas y Droguerías.

ACEITE de HOGG. de HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL, MEDICINAL. Recetado desde 40 años, en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repùblicas Hispano-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las enfermedades del Pecho, Tos, Niv. Raquitismo, Humores, Erupciones del cutis, Personas débiles, Fértidas blancas, etc. El Aceite de bacalao de HOGG es el más abundante en materia de bases activas. Se vende solamente en frascos TRIANGULARES. Enjuague sobre la etiqueta el SELLO ZUL del Estado Francés. SOLO PROPIETARIO: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las Farmacias.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA DE SOULAC (Gironde) Prior DOM MAGUELONNE DOS MEDALLAS DE ORO 1889 y 1891. LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENIDO EN 1873 POR EL PRIOR PEDRO BOURSAUD. «El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cura dósis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalco las encias rindiendo á los dientes un blanco perfecto. Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalandoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las afecciones dentarias.» Elixir: 2/50, 5/10; Pasta: 1/75, 2/50, 3/50; Pasta: 1/75, 2/50; Cebir: el 1/2 lit. 1/4, Litro 2/3. Casa fundada en 1867. SEGUIN BORDEAUX. Depósito en todas las buenas Farmacias, Farmacias y Droguerías.

En todas las Farmacias, Perfumarias y Bazaros. La VELOUTINE. Preparado al Bismuto por CH^{ie} FAY, Perfumista. PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS.

EMULSION de SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA. Tan Agradable al Paladar Como la Leche. El remedio más racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECCIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos. Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple. De venta en todas las droguerías y farmacias.

EMULSION ANGULO de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos. Única premiada en la exposición aragonesa, y mayor premio que la de Scott en la Universidad de Barcelona. La más agradable y permanente, los estómagos más delicados siempre la toleran. Cura la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros crónicos y debilidad general. Véndese en todas las Farmacias y Droguerías. 23 mz.

De omnibus Chocolat clausibus, illa RR PP Sancti Benedictivera es acprecipuan. Los exquisitos chocolates de los RR. PP. Benedictinos no tienen rival. Elaborados por un sistema, especial que hasta hoy es un secreto puede afirmarse, son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos. Basta probarlos una sola vez para darselos la preferencia sobre todas las clases conocidas. En cada paquete se acompaña instrucciones en la in y en español, con el método de hacerlo en la casa, de venir en las principales confiterías y ultramarinos de todas las poblaciones de España a los precios de 2, 2/50 y 3 pesetas libra, con cabela, sin ella a la y vainilla.—Único depositario en Burgos: D. José Quesada ó hijos, calle del Gid núm. 26 y 28, ante de Madrazo.

SAVIA DE PINO MARITIMO Jarabe y Pasta de LAGASSE, Farm. en Burdeos. Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera. Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

MELROSE RESTAURADOR favorito del CABELLO. Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York. S. Conde, Espolón 44 y Perfumería Inglesa, Plaza Mayor 49.

VAPORES CORREOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. Seis salidas mensuales.—Cada viaje 18 de navegación.—Pasajes en 1.ª y 2.ª clase á precios económicos.—En 3.ª clase 185 pesetas.—Buen trato: servicio inmejorable.—Pan, vino y carne fresca diariamente.—Servicios combinados para Puerto-Rico, Habana y Estados Unidos.—Adelanto de pasajes para Chile. CENTRO GENERAL DE PASAJES: Señores Gonzalez y Compañía. Calle de la Villa, núm. 2, Madrid.

ALBUM DE UN LOCO.—Poesías de D. José Zorrilla. Se vende por 5 pesetas un tomo que ha costado 7'50. En la Imprenta informarán.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA. Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas, domiciliado en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España. CAPITAL DE GARANTIA, independiente del aportado por los asegurados 10.000.000 de pesetas. Las familias mediante pequeños ahorros pueden crear un capital respetable. Por ejemplo, un padre á la edad de 30 años, pagando 25 duros anuales, lega á su esposa e hijos un capital de 1.000 duros. ¿Quién no puede ahorrar esta pequeña cantidad? La prima puede fraccionarse en semestres ó trimestres, lo cual facilita el pago. Cuando se han pagado ya tres anualidades el seguro no puede ya caducar. Después de tres años, la Compañía hace préstamos con la garantía de las pólizas en proporción á su valor actual. Las muchas combinaciones que tiene establecidas el VITALICIO, tanto para caso de muerte como para caso de vida, satisfacen completamente todas las necesidades de las familias, sean cuales fueren las circunstancias en que se encuentren. Delegado Banquero en la provincia de Burgos: D. Juan José Arroyo y Ontoria. — Agente: D. Angel Zamora.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS, para hermoear la Tez. Por medio de la aplicación de la Flor de Ramillete de Bodas al rostro, hombros, brazos y manos, se obtiene hermosura fascinante, esplendor incomparable y la encantadora fragancia del lirio y de la rosa. Es un líquido lacteo y higiénico, y no conoce rival en todo el mundo en crear, restaurar y conservar la belleza. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas. Fábrica en Londres, 114 & 116 Southampton Row; y en París y Nueva York. S. Conde, Espolón 44 y Perfumería Inglesa, Plaza Mayor, 49.

PERLA ANTI-GASTRALGIA DEL DOCTOR DELGADO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, del dolor, acedia ó vómitos después de las continuas inapetencias, debilidad estomacal, suburas, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sea ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla: el autor Farmacia. Globo Teatual, 20. Burgos: botica de don Fabian Barriocanal.

PAPEL WLINSI. Soberano remedio para rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de París. Depósito en todas las Farmacias. PARIS, 31, Rue de Seine.

CARNE y QUINA El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico. VINO AROUD con QUINA Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE. CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud. Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS. EXIJASE el nombre y la firma AROUD.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias. Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujo blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jóvenes y niños delicados. En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR. Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sifilíticos antiguos ó recientes: Úlceras, Tumores, Gomas, Excorticosis, así como el Linfatisimo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. En París, en J. FERRE & C^{ia}, 102, rue Richelieu, 5^o de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

DANIEL CORTezo Y COMPAÑIA editores—Barcelona.—Artes y Letras, suscripción permanente.—Sección primera.—Biblioteca, Artes y Letras. Un tomo mensual lujosamente encuadrado é ilustrado, con su correspondiente volumen de la Biblioteca Clásica española: 16 reales.—Sección segunda.—Biblioteca de Maravillas: un tomo mensual, encuadrado en tela con relieve y profusamente ilustrado: 8 reales.—España, sus Monumentos y Artes, su Naturaleza é Historia: un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración.—Se suscribe en los principales puntos de España y Ultramar.—Representante en Madrid, Juan E. de Bon. Progreso 15.

RESTAURADOR. Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, los tras de leche, las erupciones cutis. Esta combinación...

ENFERMEDADES de los NIÑOS RABANO IODADO de GRIMAULT Y C^{ia}. Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, los tras de leche, las erupciones cutis. Esta combinación...

Almacén de m...